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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom

Dienstag, 29. April2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:

nsehr geehrte Anwesende - im Namen des ganzen Gemeinderates begrtisse ich Sie recht herzlich zur

heutigen Gemeindeversammlung. Sch6n, dass Sie an diesem herrlich-sonnigen Frtihlingstag

hierhergekommen sind, um den Abend hier zu verbringen.

Als Gdste darf ich heute Abend begrtissen:

o Andres Hnder, Jauslin Stebler AG - ,,externer Bauvenrualter"

o Jiirg Waldner, JSD - unser oDorfpolizisto
o Susanne Bucher Stampfll von der Gemeindekanzlei sowie Phlllpp Brand, Leiter Aussendienst,

- sie werden bei den administrativen Belangen dieser Versammlung heute mitwirken und mit

dem Mikrophon rumgehen.
o Manja Gautschl, Leiterin Finanzen
. Die Mitwlrkenden vom Konferenzzentrum St. Chrischona - lhnen danke ich ganz herzlich

frlr die technische Begleitung des Anlasses sowie die Bereitstellung der lnfrastruktur

Heute auch anwesend ist Nathalie Reichel von der Riehener-Zeitung; ihr danke ich bereits jetzt fUr die
umsichtige und sorgfliltige Berichterstattung.

Danke, dass Sie - liebe Bettingerinnen und Bettinger - heute ins Konferenzzentrum St. Chrischona ge-

kommen sind. Nicht Stimmberechtigte bitte ich, hinten im zugeschiedenen Bereich Plalzzu nehmen.

Die Themen der heutigen Versammlung wurden lhnen mit der Einladung zugestellt,
o Mit der heutigen Gemeindeversammlung legt der Gemeinderat Rechenschaft tiber den Rech-

nungsabschluss 2024 ab - dazu werden Gemeinderiitin Dunja Leifels wie auch die Geschbfts-

und Rechnungsprrifungskommission berichten.
o Wir werden elne/einen Delegierten der Gemeinde in den Schulrat Bettingen delegieren
. Alsdann informieren wir zum neuen Vertrag mit der Gemeinde Riehen im Bereich der

Sozialhilfe, Sozialberatung und fiir die Wohnasslstenz
. Die externen Br.iros berichten zum Auftrag aus der Dezember-Gemeindeversammlung betr.

Durchfiihrung der Due Diligence-Priifung betr. Kauf der Parzelle 4 auf St, Chrischona

. Alsdann wollten wir lhnen die Anderungen der Gemeindeordnung bzw. der Geschiftsord'

, nung der Gemeindeversammlung zur Beschlussfassung vorlegen. Aufgrund einer kurzfristig

und unenruarteten Stellungnahme des Kantons wird der Gemeinderat den Antrag stellen, dass

dieses Geschdft mit lhrer Zustimmung zurUckgenommen werden kann, Darauf werden wir

speter zuruckkommen, Den Verwaltungsberlcht konnten sie schon vorgiingig lesen

o Dann hdren wir lnformationen aus dem Grossen Rat von Grossrat Olivier Battaglia - zudem

informieren die Gemelnder{tlnnen und Gemeinder{te aus lhren Berelchen
o Zum Abschluss thematisieren wir die Antriige bzw. Rtickmeldungen aus dem Plenum

Sie sehen - auch heute haben wir eine interessante Traktandenliste - der Gemeinderat. dankt ftir ihre

lebendige Mitwirkung, zugleich bitte er Alle, die Voten wirklich kurz und knapp zu halten. Danke auch

fUr einen respektvollen Umgang. Es ist wichtig fUr alle, dass wir die heute traktandierten Themen in

einer angemessenen Zeit durcharbeiten kOnnen, damit wir alle - zu einer verntinftigen Zeit - uns auf

den Heimweg machen kdnnen. ,
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom

Dienstag, 29. April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St, Chrischona

Wahl der Stlmmenzflhler

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Gerne mdchte ich lhnen heute als Stlmmenzdhler vorschlagen:

Stimmenzilhler rechte Seite inkl. Gemeinderat:

Stimmenzdhler frir die Mitte:
Stimmenzlihler fUr die linke Seite:

zl lz
Stimmenzdhler rechte Selte inkl. Gemeinderat:
Stlmmenzdhler fiir die Mitte:
Stlmmenzdhler fUr die linke Selte:

FUr die Mitwirkung im WahlbUro werden vorgeschlagen

Domlnik Strohbach und Robert Vdlker

Merci, wenn sie mit einem kleinen Applaus dies bestiitigen und jetzt schon ein Dankesch6n an die Mit-

wirkenden. Das braucht es, dass die Gemeindeversammlung gut durchgefrihrt werden kann und ist

nicht selbstverstSndlich,

Rolf von Aarburg
Patrlck Bosshart
Ursula Gogel

Rolf von Aarburg
Patrlck Bosshart
Ursula Gogel

Mltwlrkende im Wahlbiiro: Dominlk Strohbach und Robert V6lker

Gemeindeprlsident Nikolai lwangoff Brodmann:

,,Die Unterlagen zur heutigen Gemeindeversammlung wurden lhnen rechtzeitig zugeschickt bzw, zur

Verfrigung gestellt.

Der Gemeinderat hat die Traktandenreihenfolge sorgfdltig gewiihlt - wir sind der Meinung, dass die

Gemei ndeversamml u ng so ord nungsgemSss und strukturiert durchgefri hrt werden kann.

Gemeindeprisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<An dieser Stelle mochte ich kurz erlautern, warum der Gemeinderat entschieden hat, den Antrag auf

RUckzug von Traktandum 7 zu stellen:
o Sowohl die Anderungen der Gemeindeordnung in der Version 2023 wie auch die neue Version

ZdZl nat die Gemeinde zur materiellen Vor-Prrifung an die Staatskanzlei Kanton Basel-Stadt

gesendet (PrUfungj durch die kantonalen Fachstellen).
o Das mUssen wir machen, da die Anderungen der Gemeindeordnung nach der Beschlussfassung

der Einwohnergemeindeversammlung der Genehmigung durch den Regierungsrat bedUrfen.

o Die Unterlagen waren im November 2024 bei den kantonalen Fachstellen.

o Es erfolgte die Prrifung durch den Kanton, am 26. Februar 2025 hatten wir die Rtickmeldung

des Kantons und die Stempel auf den Erlassen mit den Anderungen,
o lm Anschluss darauf legte der Gemeinderat die Traktandenliste fest, Das muss er rechtzeitig

tun, damit die Traktandenliste und die Vorlagen rechtzeitig gedruckt und zugestellt werden

k6nnen, Anfangs April - also nach Festlegung der Traktandenliste durch den Gemeinderat -
erfolgte eine nachtr?jgliche RUckmeldung vom Finanzdepartement zu $ 45. Der Gemeinderat ist

der Ansicht, dass nun zuerst eine Kliirung mit dem Kanton erfolgen sollte, bevor das Geschlft

in einer Gemeindeversammlung erlijutert und behandelt wird. Diese Stellungnahme war nicht

angektindigt und Uberraschend gewesen.

Entsprechend hat der Gemeinderat - nach der Rrickmeldung seitens Finanzdepartement - anltisslich der

Sitzung vom 7. April 2025 entschieden, diesen Antrag auf Zurricknahme dem Souverdn vorzulegen,

Gemeindeversammlung kann der Gemeinderat ein GeschiiftGemiiss $ 3 Abs. 3 der Geschdftsordnung
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom
Dienstag, 29. April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona

bei neuen Erkenntnissen zurticknehmen, die eine nochmalige Vorberatung als angezeigt erscheinen

lassen, DafUr braucht es aber die Zustimmung der Gemeindeversammlung (also von lhnen), DarUber

werden wir also abstimmen.
Gemiss 5 5 der Geschiiftsordnung zur Gemeindeversammlung kann auch die GRPK Erlduterungen zu

diesem Geschlift einbringen. M6chte sich die GRPK dazu Sussern?"

Susanne Jdger, Vorsitzende GRPK:

,,Danke - ja, die GRPK mdchte sich kurz tiussern, Wir wurden diesbeztiglich informiert - wir haben auch

vernommen, was der Gemeinderat plant. Wir finden: es ist das Beste, wenn die Fragen gekl6rt werden.

Der Gemeinderat soll - zusammen mit dem Finanzdepartement - dies kliiren. Die GRPK untersttitzt den

Antrag des Gemeinderates: das Traktandum 7 soll/kann zurUckgezogen werden,"

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:

,,Vielen Dank fUr diese Ausftihrungen, Gibt es Anderungsantriige? Das scheint nicht der Fall zu sein."

Antrag des Gemelnderates '

Gemeindeprlsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Wir stimmen jetzt Uber den Antrag seitens Gemeinderat auf Zuriicknahme des Geschlifts zu

Traktandum 7-(Anderung der Gemeindeordnung der Einwohnergemeinde Bettingen; Anderung der

Geschdftsordnung der Gemeindeversammlung der Einwohnergemeinde Bettingen) ab, Wer diesem

zustimmen mdchte zeige dies bitte an mit Handerheben. Stimmenz6hler - bitte.>

{lz Der Antrag des Gemelnderates betr. Rllckug Traktandum 7 zur welteren Berctung wlrd
mlt 70 JA-Stlmmen, kelnen Enthaltungen und Gegenstlmmen genehmlgt.

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:

,,Somit sieht die Traktandenliste bereinigt wie folgt aus:

Traktandum 7 wird gestrichen - alsdann werden die Traktanden gemdss Liste abgehandelt.

Die bereinigte Traktandenliste ist nun fUr die Versammlung verbindlich und kann nicht mehr abge-

Sndert werden."
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Protokoll der Eiqwohnergemeindeversammlung vom
Dienstag, 29. April 2025, 19:30 - 21:30 Uht Konferenzzentrum St, Chrischona

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Zum Protokoll der letzten Einwohnergemeindeversammlung vom 10. Dezember 2024: Sowohl das

Beschluss wie auch das ausfUhrliche Protokoll wurden auf der Bettinger-Homepage publiziert>.
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom
Dienstag, 29, April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St, Chrischona
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Gemeindepr6sident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Gibt es Fragen zum Protokoll? Das ist nicht der Fall - dann ist es stillschweigend genehmigt.

:llz
Bcschluss- und Detallprotokoll der Gemdndevertammlung vom 10. Dezembat 2024 werden

stlllschwelgend genehmlgt.

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Wir gehen weiter zu Traktandum 2.>
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom
Dienstag, 29. April 2025, 19;30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona

2. Rechnungsablage f0r das tahr 2024

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Heute prdsentieren wir lhnen die Jahresrechnung 2024,lch Ubergebe das Wort an Dunja Leifels, be-

reichsverantwortliche Gemeindertitin. Dunja - bitte, ,

Gemeinderdtin Dunja Leifels:

oDanke Nikolai.
Gerne pr5sentiere ich lhnen die Rechnung 2024

der Einwohnergemeinde Bettingen,
Wie in den vergangenen Jahren wurde lhnen

die Kurzversion der Rechnung bereits mit den
Unterlagen zur Gemeindeversammlung zuge-

stellt. Die Vollversion konnten Sie im Vorfeld

entweder online abrufen, mit dem beigelegten
Talon bestellen oder bei der Gemeinde abholen.
Nach der ErgebnisUbersicht und der Grafik mit
den Abweichungen der Aufwendungen zu den

budgetierten Zahlen, gehe ich auf die Bilanz

und das Thema "Geldflussrechnungo ein,

Danach mochte ich noch auf einige spezielle

Positionen der Erfolgsrechnung ndher eingehen.
Wie Ublich schliesse ich mit dem Antrag des

Gemeinderates.

l{ril!!.rrn|'9rtr(rl,

furvddtlonrihnum

Ergebnlr0berslcht

[ !n\llr'nrrrtr ron!t 
", 

r'ril

Die Jahresrechnung unserer Gemeinde prdsen-

tiert sich wie folgt:
Die Erfolgsrechnung schliesst mit einem Ge-

winn von CHF 5'262'196,11 bei einem Ertrag

von CHF 18'844'241,22 und Aufwendungen von

CHF 13'582'045.11. Budgetiert war ein deutlich
hdherer Ertrag aber auch hohere Aufwendun-
gen. Die Differenz zwischen Budget und Rech-

nung bei den ErtrSgen ist mit den nicht so

hohen Steuereinnahmen zu erkliiren, Auf der
Aufwandseite sind es unter anderem nicht
benotigte Reserven, weshalb das Budget hdher
war als die Rechnung,

Die lnvestltionsrechnung weist Ausgaben in
Hohe von CHF 1'184'972.65 und Einnahmen von

CHF 69'489,93 auf, was zu Netto-lnvestitionen
von CHF 1'115'482,72 flhtt,

Mit Verbuchung des ausgewiesenen Ertrags-

riberschusses ist auch die Bilanz ausgeglichen
mit einer Bilanzsumme von CHF 89'135'111.74.
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom

Dienstag, 29, April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona

Abwelchungen Aufwand nach Funktlonen

ln ll ,, -. ,u Ll l.l --r llr

Auf dieser Folie sehen Sie graphisch aufbereitet
die Abwelchungen der Aufwdnde zwischen

Budget 2024 (rote Balken), Rechnung'2024
(grUne Balken) und Rechnung 2023 (blaue

Balken). Die Zusammenstellung dieser Zahlen -
die Grundlage fUr diese Grafik - finden Sie in
der Vollversion und in der Kurzversion der

Rechnung auf Seite 7. Dabei gilt es zu beachten,

dass sich die Nummerierung der Seiten in der

Kurzversion auf die Seiten in der Vollversion

bezieht.

Generell sind die Abweichungen zum Budget

nicht sehr gross. ln allen Bereichen - ausser im

Bereich Gesundheit - liegen die tatsiichlichen
Aufwendungen der Erfolgsrechnung tiefer als

budgetiert.
Der Gemeinderat versucht selbstverstiindlich
immer, das Budget so prdzise wie moglich zu

kalkulieren, ln gewissen Budgetpositionen mtis'
sen aber Reservepositionen eingestellt werden,

da wir nicht vorhersagen kdnnen, ob es im
kommenden Jahr zu Aufwendungen kommt
und wenn ja, in welcher Hohe. Ein gutes Beispiel

hierfrir sind Mieterwechsel der gemeindeeige-

nen Liegenschaften. Zum einen sind Mieter-

wechsel nicht vorhersehbar und die Kosten fUr

die lnstandstellung variieren stark, je nachdem
wie lange die Mieterschaft in der entsprechen-
den Wohnung gewohnt hat.

Diese Unvorhersehbarkeit potenzieller Aufwen-

dung ist einer der Grr.inde, warum die Gemein-
deordnung angepasst werden sollte. So kann

der Gemeinderat besser auf Schadensfiille, wie

zum Beispiel die Uberschwemmung der Badi

nach dem Starkregen 2022, reagieren,

Bllanz

I
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Die Bllanz (Seite 64 in der Vollversion) zeigt

lhnen die Vermdgens- und Schuldnerstruktur
der Gemeinde am Jahresbeginn und zum Jah-

resende.

Die Verdnderung der f[issigen Mittel (Position

100) werde ich lhnen auf der nbchsten Folie

anhand der Geldflussrechnung aufzeigen. ln

diesen f[issigen Mitteln sind auch die

kurzfristigen Geldmarktanlagen (Nummer 1003),

welche fUr die Zahlung des Finanz- und
Lastenausgleichs zurUckgestellt bzw. reserviert
sind, enthalten,
Bei den Passiven sehen Sie die RUckstellungen

fUr die eben erwiihnte Zahlung des FiLaG

(Nummer 2059) und auch unter Nummer 206

die Rrickzahlung des Darlehens an die BKB,

Wie auch im 2024 konnten der FILA noch nicht

bezahlt werden (Verweis auf die Folie)
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Geldflurrrochnung
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Die Geldflussrechnung finden Sie auf Seite 6
der Vollversion der Rechnung. Die Geldfluss'
rechnung zeigt lhnen wie und warum sich der

Bestand an fhissigen Mitteln im Kalenderjahr

verlndert hat,

Fiilschlicherweise wird hiiufig angenommen,
dass der ausgewiesene Gewinn der Erfolgs'

rechnung einer Zunahme der liquiden Mittel in

genau dieser Hdhe entspricht. Trotz des ausge-

wiesenen Gewinns von Uber CHF 5 Mio. in der

Erfolgsrechnung hat der Bestand an fltissigen

Mitteln im Jahr 2024, wie auch schon im Jahr

2023, leicht abgenommen.
Die Geldflussrechnung betrachtet stimtliche ftir
die Veriinderung der fltissigen Mittel verant'
wortlichen Geschiiftsfillle. Wohingegen die

Erfolgsrechnung alle Gesch6ftsvorfiille zeigt, die
frir die Ver5nderung des Eigenkapitals relevant
sind.

Bei der Position Geldfluss aus operativer
TStlgkelt ziihlen nur Aufwendungen, welche

liquiditdtswirksam sind. Sie beinhaltet also z.B.

keine Abschreibungen.
lnvestitionen ins Verwaltungsvermdgen werden

bei der Buchhaltung von Gemeinden separat

ausgewiesen. Das bedeutet, dass die Ausgaben
fUr lnvestitionen nicht im ausgewiesenen

Gewinn der Erfolgsrechnung integriert sind.

Der Geldfluss aus lnvestltlons- und Anlage-
tdtlgkeit bildet den zweiten Teil der Geldfluss-
rechnung,
Der dritte Teil ist der Geldfluss aus Finan-
zierungst5tigkelt, Ende 2024 musste der Kredit
von CHF 2,5 Mio. an BKB zurrickbezahlt werden.

Dieser gewichtige GeschEiftsvorfall ist in der Er-

folgsrechnung nicht zu finden, bedeutet aber

einen Abfluss von flUssigen Mitteln in erheb-
lichem Umfang.
Die knapp CHF 14 Mio. sind der per 31J22024
ausgewiesene Bestand an f[issigen Mitteln. Bei

dieser Zahl ist aber zu berUcksichtigen, dass ftir
den Finanz- und Lastenausgleich (FiLaG),

welcher seit 2021 nicht mehr an den Kanton

Uberwiesen wurden, CHF 8,9 Mio. reserviert sind
also der Gemeinde nicht zur Verfrigung stehen.

Die CHF 7 Mio. welche ich lhnen in der Bilanz

unter dem Konto 1003 Kunfristige Geldmarkt-
anlaqen auf der letzten Folie gezeigt habe,

wurden inzwischen um CHF 2 Mio, aufgestockt,
da sie frjr die Zahlung des Finanz- und Lasten'

ausgleichs sind.
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Mit der Rechnung 2024 haben wir versucht, die
Aufwendungen vom temporSren Dorfladen,
Lokal HS88 und dem zukrinftigen Dorfladen mit
Gemeindetreffpunkt sinnvoller in die funktionale
Gliederung von HRM2 zu verbuchen. Mit diesen

drei z,T. neuen Funktionen k6nnen die Kosten

dieser doch sehr nthemenverwanden> Projekte

transparent in der Erfolgsrechnung aufgezeigt
werden.
Zwischen Budgetierung und Rechnung vergeht
viel Zeit. Die Rechnung 2024, die Sie heute (im

April 2025) abnehmen, wurde im Juli 2023

budgetiert. ln der Zwischenzeit ist viel passiert,

Das Projekt Dorfladen mit Gemeindetreffpunkt
wurde lhnen vorgestellt und aufgrund lhrer
Rrickmeldungen nochmals uberarbeitet. Um

buchhalterisch Klarheit zu schaffen, werden die
Funktionen wie folge gebucht:

1, Aktuell wird die Riiumlichkeit in der Haupt-
strasse 88 als tempordrer Dorfladen genutzt,

weshalb alle Buchungen (2,8, Gebtiude-
Unterhaltsarbeiten) dafrir in der neuen

Fu nktion 3422 verbucht wu rden.

2. Das zukUnftige Lokal HS88 (Funktion 3111),

welches ja in der gleichen Rliumlichkeit sein

wird, konnte entsprechend noch nicht um-
gebaut werden. Sobald der Gemeinderat
diesen Umbau in ,Angriff nimmt, wird diese

Funktion wieder nreaktiviert".

3. Die Funktion 8501 ist reserviert fUr Aufwiin-
de vom Dorfladen und Gemeindetreffpunkt

- so soll diese Funktion in Zukunft heissen.

Dieses Projekt respektive der Umbau betrifft
vor allem das EG und zum Teil das UG der
Hauptstrasse 85 umgesetzt werden, Hier ist

z.B, der Planungsaufwand ftir dieses Projekt

verbucht,
Beide Gebiiude - Hauptstrasse 85 und Haupt-
strasse 88 wurden in der Vergangenheit saniert.

Doch bewusst wurde auf die Sanierung der
Fltichen im Verwaltungsverm6gen verzichtet, da

zum damaligen Zeitpunkt die zuktinftige
Nutzung noch nicht definiert war,
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Seit 1, ,August 2024 isl die neue Kita-Verord-
nung und seit 1. Januar 2025 das dazugeh6rige
Gesetz im Kanton Basel-Stadt in Kraft.

ln den Medien wurde es als eines der progres'

sivsten der Schweiz gelobt, Selbst' gut ver-

dienende Eltern zahlen pro Monat nur noch

maximal CHF 1'600 fUr eine Vollzeitbetreuung
ihres Kindes, ln der Konsequenz, denn der

Wohnsitz des Kindes ist massgebend fUr die

Finanzierung der Betreuungsbeitrdge, muss die
Gemeinde Bettingen die Differenz bezahlen. lm

Jahr 2024 waren 20 Kinder in einer Kinderkrippe

angemeldet und nicht nur 9, wie noch im Jahr

2023,
Da die Verordnung erst im August 2024 in Kraft

getreten ist, konnte dies weder in die Bud'
getierung ftir das Jahr 2024 noch 2025 ein-
fliessen. Der hier dargestellte Mehraufwand
bezieht sich also nur auf die 5 Monate im Jahr

2024.
Frir das aktuelle Budgetjahr rechne ich ent-

sprechend mit einer enormen Uberschreitung
des Budgets.

lch mdchte lhnen damit aufzeigen, dass Bettin-
gen sehr abhiingig ist von der kantonalen
Gesetzgebung. Und solche Gesetzes-Andeiun-
gen grosse Auswirkungen auf unsere Finanzen

haben k6nnen,

1 1/39



Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom
Dienstag, 29. April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona
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Die Steuerelnnahmen haben sich leider nicht

so positiv entwickelt, wie wir noch im Sommer
2023 wiihrend der Erstellung des Budget 2024

erwartet hatten.
Die Basis frir die Prognose der Steuerertrdge
liegt meist 2 Jahre zurtjck: im Sommer 2023,

haben wir die Steuerertrige auf Basis der

Steuerveranlagungen 2Q22 fnr das Budget 2024

genommen, Weiter werden in Zusammenarbeit
mit dem Kanton Annahmen getroffen, wie sich

die Wirtschaft (2,8, Bevdlkerungswachstum,
Teuerung, Lohnniveau etc.) in der Zukunft ent'
wickeln wird. So entsteht dann der budgetierte
Steuerertrag.
Bei der Berechnung der Steuerertrege gibt es

eine Zusammenarbeit mit dem Kanton. Darum

erstaunt es nicht, dass auch bei der Rechnung

vom Kanton die Steuereinnahmen tiefer sind, als

eruartet. So schreibt der Regierungsrat in seiner
Medienmitteilung vom 27. Marz: <Die konto'
nalen Steuereinnahmen fielen insgesamt um

rund 50 Mio. Fronken tiefer aus als budgetiert. "

Die Steuern Vorjahre (Funktion 9101) dUrfen

nicht budgetiert werden, die Aufteilung findet
zum Zeitpunkt des Jahresabschlusses statt. Per

31,122024 ergibt sich ein Guthaben zu Gunsten

der Steuerzahlerinnen und Steuerzahler in Hohe

von rund CHF 1,4 Mio., welches entsprechend
auf der Ertragsseite mit einem Minus dargestellt
wird.

Funktion 9300 Finanz- und Lastenausgleich.

Die Differenz zum budgetierten Betrag ist null,

da mit dem Kanton, dem wir den Betrag schul-

den, vereinbart wurde die Aufwendungen auf
dieser HOhe <einzufriereno, bis die Verhand-
lungen abgeschlossen sind. Wie hoch der

effektive, jiihrliche rtickwirkend a) zahlende

Betrag ist, ist noch Verhandlungsgegenstand. Es

fehlt noch immer die Rechtsgrundlage fUr eine

Rechnungsstellung des Kantons Basel-Stadt an

die Einwohnergemeinde Bettingen.
Auf dem Bilanzkonto 20590,93 wird der Betrag

zurrickgestellt. Der neue Bestand der Rtick-

stellung belduft sich - wie schon erw6hnt - auf
CHF 8,9 Mio.
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Der Gemeinderat konnte auch in diesem Jahr

seine Zielsetzung einer umsichtigen Finanz-

politik gerecht werden.

Mein besonderer Dank gilt wie immer der GRPK

fUr den guten und wertvollen Austausch bzw.

die gute Zusammenarbeit.
Herr Egli von der Firma OBT war dieses Jahr ftir
die Prrlfung der Rechnung zustdndig.
Ganz besonders herzlich mdchte ich mich bei

Manja Gautschi unserer Finanzvenvalterin

bedanken, Die Zusammenarbeit mit lhr ist sehr

professionell.

Eine lnformation in eigener Sache:

ln unserem kleinen Finanz-Team gibt es eine
Anderung: Anneke Hoogkamer-de Gans wird

die Gemeinde Bettingen Ende Juni verlassen -
ich danke ihr frir die jahrelange gute Zusam-

menarbeit und wrinsche lhr im neuen Lebens-

abschnitt alles Gute.

Neu wird Nicole Borer die gesamte Sachbear'

beitung der Finanzbuchhaltung sprich Kredi-

toren- und Debitoren-Bewirtschaftung, Kasse

sowie Abkliirungen und Ablage tibernehmen.

Sie hat am 1. April angefangen, damit eine

reibungslose Ubergabe m6glich ist.

Frir Fragen, die Stellungnahme der GRPK und
die Abstimmung r.iber den Antrag gebe ich

zurrick zum Prdsidenten,>

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:

,,Danke - Dunja. Bevor wir zu den Fragen gehen tibergebe ich das Wort an Susanne Jiiger als Vorsitzen-

de der Geschdfts- und Rechnungsprtifungskommission. Susanne - bitte,"

Susanne Jdger:

,,Geschitzte Gemeindeversammlung, sehr geehrte Damen und Herren Gemeinderdte

o Die Gesch5fts- und RechnungsprUfungskommission (GRPK) prtift gemiiss Gemeindeordnung die

Jahresrechnung, erstattet der Gemeindeversammlung Bericht und stellt Antrag,
o Die GRPK beauftragte die Revisionsfirma OBT AG mit der externen Revision der Jahresrechnung

2024,
r Als Erstes erfolgte durch die OBT AG die Zwischenrevision, lm Jahr zuvor wurde die <Einftihrung

eines lnternes Kontrollsystems, kurz nlKSo als Schwerpunkt geprtift. ln dieser Zwischenrevision

stand die Nachverfolgung der damaligen Empfehlungen frir die Umsetzung und Weiterentwicklung

des IKS im Mittelpunkt. Die GRPK wird dies weiterverfolgen.
o Anlijsslich der Hauptrevision der Jahresrechnung 2023 prUfte die OBT AG die Bilanz, Erfolgs-

rechnung, lnvestitionsrechnung, Ordnungsmiissigkeit der Buchhaltung und weitere relevante

Gebiete. An einer gemeinsamen Sitzung mit der Revisionsgesellschaft und den zustlndigen Ge-

meindeverantwortlichen wurden die Fragen der GRPK besprochen und beantwortet.
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Die GRPK dankt allen Beteiligten auf der Gemeindeverwaltung und im Gemeinderat fur die

geleistete Arbeit und die konstruktive Zusammenarbeit mit der GRPK wdhrend dem ganzen Jahr,

Ein besonderer Dank geht an Gemeinderdtin Dunja Leifels und Manja Gautschi, Finanzverwalterin,

Man sprirt merklich lhr Engagement - aus ihrer frriheren <Prtifungs-Tetigkeit,, bringt Manja viel

Knowhow mit - das bringt uns weiter.
Die GRPK empfiehlt der Gemeindeversammlung, die vorliegende Jahresrechnung 2024 zu

genehmigen.
a

Besten Dank - ich gebe zurUck an den Priisidenten, >

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Danke fUr diese detaillierten Ausftihrungen, Susanne.

Gibt es Fragen zu den Erliiuterungen der Geschiifts- und Rechnungsprllfungskommkston (GRPK)?

Das scheint nicht der Fall zu sein, Der Gemeinderat verdankt die sorgfdltige Arbeit und gewissenhafte

Analyse der GRPK bestens. Wir hdren ja dann noch mehr von der GRPK unter Traktandum 3.

Bei der Rechnung kann gemdss 56 der Gesch6ftsordnung fUr die Gemeindeversammlung kein Antrag

auf Nicht-Eintreten gestellt werden,

Damit kommen wir zur Beratung. Und ich mochte Sie fragen, ob es noch abschliessende, allgemelne
Fragen zur Erfotgs- und/oder der tnvestitionsrechnung2O24 oder andere Voten gibt. Wem darf ich

das Wort erteilen? ))

Irv I\s_/
Gomelnde Bettlngen .

6cschdlts. und Rcchnunnsprof un8skommlsslon

Traktandum 3!: J0hrclrochnung 2024

0orlcht und Antrng dor Go{(hittti. und Rechnungtpi{llungtkommlrtlon
{GtlPX} Soltlnson runr Ailtrd8 dor 0!molndcrdlr dn db G0mclndr,,
vortnnrmlunS vom 29. Aprll 2025 lur rohrcrrochnunt 2024
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Keine Rtickmeldungen aus dem Plenum.
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Gemeindeprlisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Dann frage ich Sie, ob jemand einen Antrag zur Rechnung2O24 stellen mdchte, >

Es wird kein Antrag zur Rechnung gestellt.

l. Gcnrhmlgung der Rcchnung 2024

Irrr rg rlrr: l,rl ut*,rtr.l trtuttg 2D)-4 wte h)lg( .1tl 9(1r 
(:l)rr I !{)ll

a) [,rlolgsrechnung

t rlt,rgsriilr"sr ltrl,r 5'252'196.ll t.nI

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:

,,Wer die Erfolgsrechnung 2024 mit einem Ertragsiiberschuss von CHF 5'262'196.11 genehmigen

will, soll das bezeugen mit Aufheben des Umschlages: Danke! o

zllz Dle Erfolgsrechnung 2024, dle bel elnsm Total des Ertrages von CHF 18'844'241,22 und
€tnem Total des Aufwandes von CHF 13'582'045.11 mlt elnom Ertragsllberschuss von
CHF 5' 262' 196. t 1 abschl lesst, wlrd elnstlmml g genehmlgt.

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Sie haben soeben die Erfolgsrechnung 2024 genehmigt und verabschiedet. >

(-rt :.,, rr r rl,rttlw.trxl

(-rc,', trrtlt:r Ir,lg

1l'682',n45 1l

lB,gM,2,\ 2,2

cHr

cHt:

Antrag des Gemelnderates

l). r a.nr.'nh'.| b.r. unrl r lc ' 
ricd.{.&vc' rrir$ 1.9 vndr / 0 l lrl JO;1 dr. I ndu!.i htr! n9 .1014 ! M

,ld hvortnd'v0(ro,x9 ra'14 
^r 

t.r'hilt9.n

fddl0n.(htrilngrn ( rrt r | 9t2 04t il r{ nri )nr )) 1 16) rco r l

t,v.ilil!t jndrhd"dr,r Cllr lirliqg\ I ll',la)r)

Gemeindeprdsident
Brodmann:

Nikolai lwangoff

,,Dann gehen wir nun zu den vorformulierten
Antrdgen zur Rechnungsgenehmigung; diese

sehen sie auf Seite 9G der BroschUre "Vollver-
sion> zur Jahresrechnung 2024."
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom
Dienstag, 29. April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St, Chrischona

Antrag des G€molndorutar

O. 
' 
6.d\orn k!.1 b.n^l 

'Ul 
il., (.inr,nd.v0r tr6'nh.kl voilt lo   prl ,lol S dr o { il('btc( | 

^! ^q 
l0ll !il

'1. I'va(ilkr1r..hnrv )ota 
^' 9ilolnx{o^

td.ltno.hn!trq 
'n 

Clll rr'.!rdt!t !60t4tlt.'l !161196tl

h!.ilnkn\il..hnilrvtil Crl, r t0i 07) tJ, Ir t.. idt /l

Gemeindeprlisident
Brodmann:

Nikolai lwangoff

<Wir stimmen nun noch tiber die lnvesti-
tionsrechnung 2024 ab,

Diese weist Nettoinvestltlonen von CHF
1'1 15'482.72 aus.

Wer die lnvestitionsrechnung 2024 geneh-

migen m6chte, soll das bezeugen mit Hand-

erheben bezeugen: Danke! >

l. Gcnchmlgung dcr Rochnung 2024

Iurr; rltr,l,tlrtri',t,'( 1'1','1',1,'t),'.1 \r;t,'lrrltli /'lt (1.'r'1'l lrrrl,'''

b) lnvcltili<lnl,rtx.hrttrnr.; i r|t.,ill ,l;,lt\,1|iI

(rr..,,ilT'r'lll l(|

,11,t I.

r)(i;iij'lrl'l

( lrl

( lll

\[rlli ]I.\,,,,;ltlt( ['\r, t't1\'48)./,) ( lrl

\il2 Dle lnvestltlonsrechnung2O24, dle mlt elnem Gesamtaufwand von CHF 1'184'972.65 und
Ertrdgen von CHF 69'489.93 mlt Nettolnvostltlonon von CHF 1'715'482.72 abschllesst,

wlrd elnstlmmlg genehmlgt.

Gemeindeprtisident Nikolai lwangoff Brodmann:
nHerzlichen Dank auch an unsere Finanzverwalterin Manja Gautschi, Dunja Leifels danke ich ftir die

versierte Begleitung dieses anspruchsvollen Prdzesses, lch kann lhnbn versichern, die Rechnung ist

immer ein grosses Strick Arbeit - sowohl fUr die Venrualtung, den Gemeinderat und auch die GRPK.

Applaus - Dann gehen wir weiter zu Traktandum 3.
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom
Dienstag, 29. April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St, Chrischona

3. Berlchte derGeschHfts- und Rechnungspr0fungskommlsslon

GemeindeprEisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<lch ribergebe gleich das Wort gleich an Susanne J59er - Susanne, bitte,

3 a: Bericht und Antr6ge der GRPK zur Jahresrechnung 2024

Keine weiteren Erlduterungen unter Traktondum 3o.

3 b: Bericht und Antrag der GRPK an die Gemelndeversammlung vom 29. April2025

Susanne Jdger:
<Gesch6tzte Gemeindeversammlung, sehr geehrte Damen und Herren Gemeinderdte

Die Geschdfts- und Bechnungsprrifungskommission (GRPK) als Kontrollorgan innerhalb der

Einwohnergemeinde Bettingen berichtet lhnen vom 2, Amtsjahr (1, Mai 2024 - 30.4.2025).

Sie setzt sich aktuell zusammen aus Frank Behner, Raffaella Biaggi, Anne-Florence Bock, Andr6 Wirz

(Vizepriisident) und mir, Susanne Jiiger, als Priisidentin,

ln unserem schriftlichen Bericht finden Sie weitere lnformationen zur Organisation, zu unseren

bisherigen Tltigkeiten vor, an und nach den Gemeindeversammlungen, etc. lch picke 2 Themen

heraus.

Die GRPK als Gemeindebehdrde untersteht selbstverstdndlich auch den allgemeinen Bestim-

mungen der Gemeindeordnung. Schweigepflicht ist tilgliches Brot fUr die Mitglieder. 2024 kam

zudem die ,Ausstandspflicht in einzelnen Geschdften zur Anwendung.

a

a

a

O

Ivl
\tr,/

Gomolnds Eottlngen.
GeschSfts. und RochnuntrprUtungJkonml$lon

Ttakt. 3b: Jahresberlcht

Borrcht und Antng der 6et(htft9. und Roahnun{rprUtungrlommlrrlon
(6RPX) 8€tllnlen.n dlo Gr.malndovcBdmmlunS vom 29. Aprll 2015

Autl..t

l;rrtri'\ ,l,rt rlrdn!nt lr,r dr( (r!t( trillr. uilil Bc!hol,)irtllfuillrlolrillr,,()il iO(,Rl{l q 2
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Ora!nlralron und Zut,!mmonoahrI
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iuilril,\1k),, snlrlo ttrr\,i! erXlnil t! n li)rttt /!r,'r'trilo'r

1!.,.I','\t /it({ Ir Jrill(n!il
4il,|il $/,,, V{rorrvdr^l
Ho'r'rl So,ftill

I 
"ur\ 
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rl rlhdllr lIrt8, lr{r,l
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom

Dienstag, 29. April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St, Chrischona

Die Zusammenarbeit, in der GRPK selbst und mit ihren wichtigsten Partnern, also den Mitgliedern

des Gemeinderats, oder der Gemeindevenrualtung, ist anhand der vielen Geschdfte in der Praxis

eingeubt worden, Fazit: die Zusammenarbeit entwickelt sich positiv und basiert stark auf dem

guten Willen aller Beteiligten, Danke an alle, die ihren Beitrag geleistet haben und es auch in

Zukunft tun.
Als Pr6sidentin der GRPK danke ich meinen Kollegen fUr ihren grossen zeitlichen und materiellen

Einsatz in der GRPK,

Die GRPK stellt der Gemeindeversammlung den Antrag, ihren Bericht ftir die Periode 2023/2024 zur

Kenntnis zu nehmen.

Danke - ich gebe zurUck an den Prdsidenten. >

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Besten Dank auf fUr diese Ausfiihrungen zum Jahresbericht der GRPK zHd. der Gemeindever'

sammlung. Dann mdchte ich Sie fragen, ob es diesbezriglich Fragen gibt. Wem darf ich das Wort

erteilen? ), ,

Keine Fragen bzw, Rilckmeldungen aus dem Plenum,

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Eine Beschlussfassung ist nicht vorgesehen. Herzlichen Dank an alle Mitwirkenden der Geschflfts' und

Rechnungskommission.

lch Ubergebe das Wort nochmals an Dunja Leifels - Dunja, bitte. ,,

O

a
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom
Dienstag,29, April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona

Verabschiedu ng Susanne
Jdger aus der GRPK

.A\ ... , ,/ \,\),,., riil]-lliiilX;iit 

(")"'(J

r.,r r;i;;,,f;i;ilp ..:. 
, ,, , , 

i*r
,. .," l\i'r {''t,.6'6n '

" r. / 
ri,,r li ,o r I 

,,,

Gemeinderdtin Dunja Leifels:

<Liebe Susanne
Du warst die erste Prdsidentin der Gesch6fts-

und Rechnungsprllfungskommlsslon, denn

als Du Dich zur Verftigung gestellt hast, bist

Du noch in die Rechnungsprtifungskommis-
sion gewdhlt worden,
Zusammen mit Dir und den zum grossen Teil

neuen Mitgliedern hat der Gemeinderat in

den letzten beiden Jahren das G, ndmlich die

Geschilftsprtifu ngskommission aufgebaut,
Der Start war ein wenig holprig, die Ubung

hat gefehlt, die Prozesse waren noch nicht

eingespielt. Dank dem wohlwollenden Feed-

back, hat sich die Zusammenarbeit schnell

verbessert.

Heute darf bzw. muss ich Dich verabschieden,

Du wirst turnusgemSss am 30. April 2025 aus

der GRPK ausscheiden.

lch m6chte mich bei Dir fUr Deinen Einsatz,

die kritischen Fragen und den guten Aus-

tausch bedanken. Deine sympathische, herz-

liche Art hat die trockenen Zahlen oder die
juristischen Fachdiskussionen etwas aufge-

lockert.
Susanne, gerne bitte ich Dich nochmals nach

vorne zu mir.

Herzliche Dank und dies ist Dein Applaus. >

Susanne J69er:
<Danke fiir diese sch6nen Bluinen. lch weiss - Blumen verschenkt man nicht weiter. Da ich aber am 1.

Mai fUr drei Wochen in die Ferien verreise, kann ich diese nicht mitnehmen. Mein Mann wlre da auch

gar nicht einverstanden.
lch gebe die Blumen gerne weiter an Katharina - sie war fiir mich eine sehr wichtige Ansprechperson. D

Applaus,

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
"Besten Dank - auch meinerseits - an Susanne Jdger fUr ihr jahrelanges Engagement.

Zu diesem Traktandum ist keine Beschlussfassung vorgesehen. Wir gehen weiter zu Traktandum 4.>

:llz Kenntnlrnahme
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom

Dienstag,29. April 2025,19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona

4. Wahl elner/elnes Deleglerten dor Gemelnde ln den Schulrat Bettlngen mlt Start
ab Schufiahr 202512026 thr dle Perlod e 2025 - 2029

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Der Bettinger Souverdn wdhlt eine Delegierte / einen Delegierten ftir die Mitwirkung im Schulrat

Bettingen. Frir die neue Amtsperiode - 2025 - 2029 - tiitigen wir dies heute. Die politischen Vereini-

gungen wurden im Vorfeld angeschrieben.

lch ribergebe das Wort an die Vertretenden der Eeffinger'Dorfvereinigung:

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Besten Dank - Dieter. Vom ,,Aktiven Bettingen" und vom ,,parteiiibergrelfenden Netnverks
Gemelnsam filr Bettingen" habe ich vernommen, dass sie keine eigenen Kandidaten aufstellen. Danke

frir diese Wahlempfehlung. lch frage Sie - liebe Anwesende: Gibt es noch weitere Kandidaturen?

Keine Kandidaturen/Meldungen ous dem Plenum.

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Kathrln Dresen stellt sich wieder fUr die ndchste Amtsperiode zu Verfrigung, Da gemiiss meiner

vorigen Frage sich niemand anders zur Wahl zu Verftlgung stellt, kann gemiss Geschiiftsordnung der

Gemeindeversammlung, 5 14 eine "stille Wahlo durchgefUhrt werden:

tst die Zahl der Vorgeschlagenen nicht grdsser ols diejenige der zu Wdhlenden, so kann die versam-

mlungsleitende Person auf eine schriftliche Wahl verzichten und die kandidierende Person als in stiller

Waht gewcihlt erkldren, sofern ous der Gemeindeversammlung gegen dieses Verfohren keine Einsprache

erfolgt.

Kathrin Dresen

Mlltlledr(h.llon

Dctrrnt.r 0ortKrc,nrZU^B l$0Vl
[,rl!!l (l0b F{lcr 0n1.1, Srlllon [,n.t!r

fhtufikho lilltl.ll
. 8a.{lr)urltildong ln Ftolollrektbamiln, W.tl.t bililutr8 ,rt ,,,t/drlertttt lohtlilln
. s(t llltb trtrS lFr Novn{rr l,lnrfih 46, lorr(hunl n\ ocr((h Mrlroblolallc, Molchlrrhiolodc

\rnrl T.llbrololl.
. \!n ,fiXl Ar,rbil(lortr l{il lllolotr(l,ilXildrilhnctr

c.borrh irn ll M.r lX14 {'l0rrr(h lol
Varhclr.lol/.h. To.hl.r
r{{ )005 wotrnhofi rn Uan'ilcn, ,cd 20ll o{[tc,rn von 0n(hgcn

(omrilttldldr lr (hr (4nFxxl. B.llxrtiil
. Vdfl,((l Wrhlp^'l(nerlommli{on ,ail ,010
. Vlell.d l.hrdrrl \,{ ,0r,

Dieter Grieshaber stellt Kathrin Dresen kurz -
gemaiss Presentation - vor,

Hinweis auf die verschiedenen Tdtigkeiten in der
Gemeinde (Freiwilligenarbeit).

Das Mitwirken im Schulrat macht ihr sehr Freude;

grosse Verdnderungen werden auf die Schule

zukommen - z,B. Digitalisierungsprojekte,
Kathrin Dresen pflegt einen regen Austausch mit
den Jugendlichen, unternimmt Schulbesuche - so

kann sie viel in den Schulrat einbringen.

Zudem darf ich berichten, dass der heute aktive
Schulrat gut funktioniere,

K, Dresen kann frir all die Entwicklungen in der

Schule Bettingen viel bewirken; die BDV schlilgt
sie deshalb ftir das weitere Wirken vor.
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom
Dienstag, 29. April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona

Fragen/Anmerkungen oder Elnsprachen?

Keine

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:

,,Das scheint nicht der Fall zu sein. Dann ist Kathrin Dresen gewiihlt, lch gratuliere lhr ganz herzlich und

freue mich auf ihr weiteres Wirken im Schulrat Bettingen."

{lz Gew$hlt wlrd als Mltglled ln den Schulrat fllr dle Amtsperlode2025 -2029ln stlller Wahl:

Kathrln Dresen

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Besten Dank an alle Mitwirkenden fUr lhr Engagement im Schulrat Bettingen; das Priisidium und die

Ubrigen drei Mitwirkenden des Schulrates werden durch den Gemeinderat gewiihlt. Es ist alles andere

als Selbstverstandlich, dass wir immer gentigend weitere Freiwillige finden. Danke an alle Mitwirkenden.

Wir gehen weiter zu Traktandum 5.r'

5. Genehmlgung Vertrtg zrvlschen der Elnwohnergcmelnde Rlchen und der
Elnwohnergomelndo Bettlngen betreffend dlc Lelrtungserbrlngung ln den Berelchen der
Sozlalhllfq Sozlalberatung und Wohnarslstenz

Gemeindeprisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Der bestehende Vertrag mit der Einwohnergemeind'e Bettingen musste erneuert bzw, ergdnzt werden.

lch Ubergebe das Wort an Gemeinderiitin Gaby Walker - Gaby, bitte: >

Gemeinderdtin Gaby Walker:

,,Danke Dir Nikolai fUr die WortUbergabe.

Geschdtzte Anwesende, es freut mich, heute

Abend zu lhnen sprechen zu drirfen. lch stelle

lhnen das Traktandum 5 vor, welches den Ver-

trag zwischen der Einwohnergemeinde Riehen

und der Einwohnergemeinde Bettingen betref-
fend die Leistungserbringung in den Bereichen

der Sozialhilfe, Sozialberatung und Wohnassis-
tenz beinhaltet,
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom

Dienstag, 29, April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona

Ausgrngrlagr

. Anlilrsll(h dor 6cmolndoverslmmlung vorn ?4, April 2007 wutdc dc, Verlr,rg

l)elroll0nd dro Zusnmnlonrrbail dor Einwohncrgetrrcitldrttt ScttxlOon und

Riolron rm 0onrclr (lrr Sorislhillc (renphrni(tt

. sot L Mdr 1007 crbrirtgt rlic Gcrtr!indtv!rwdllun{, Ritltsrl(lio

0ionrtloirtrtrrgcn rnr Bcreich Soziolhille (r personen mil wohnrilz Sollingon

Folgende Ausgangslage besteht:

Anliisslich der Gemeindeversammlung am

24. April2007 wurde der Vertrag betreffend der
Zusammenarbeit im Bereich der Sozialhilfe
zwischen den Einwohnergemeinden Bettingen
und Riehen genehmigt.

Seither erbringt die Gemeindevenvaltung Rie'

hen die Dienstleistungen im Bereich Sozialhilfe
fi.ir Personen mit Wohnsitz Bettingen.

Nun stehen Anpassungen dieses Vertrages an.

Wac lrt ncu?

AklrLrllrionng dtr Vcrtr.r0t - trlsD(tondelo Vorotrllrllll(hon (los lltil! brw

Aop,rtg{rrr0.lr) dro Volllorloo dor €inwohnor<tonqirrlc Richctt

. Nouo Otonrllntrtungsil wutdCn Aill0CnOrr)tIr]n
. Sorrolberatirng
. Wohild!!rtErtt

Neu ist nun, dass die Tarife den heutigen Voll'
kosten der Einwohnergemeinde Riehen aktuali-
siert werden mussen.

Dartjber hinaus werden neue Dienstleistung wie

Sozialberatungen und Wohnassistenz in An-

spruch genommen, welche Anpassungen des

Vertrages und der Kosten frir die Gemeinde not-
wendig machen,

lnkruftlrotsn

oer Vorlrog soll r0ckwirkend p.i t. rlnurr 2025 in Krnft tretsn,

Bei Genehmigung soll der angepasste Vertrag

rrickwirkend per 1. Januar 2025 in Kraft treten,
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Der Gemeinderat beantragt der Einwohner-
gemeindeversammlung, den angepassten Ver-

trag betreffend die Leistungserbringung in den
Bereichen Sozialhilfe, Sozialberatung und
Wohnassistenz zwischen der Einwohnerge'
meinde Riehen und der Einwohnergemeinde
Bettingen zu genehmigen,

Besten Dank flir lhre Aufmerksamkeit
Ftir Fragen gebe ich zurtick zum Priisidenten.))

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:

,,Danke fUr diese detaillierten AusfUhrungen, Gaby, Dann mdchte ich Sie fragen, ob es noch

Verst6ndnlsfragen zum vorliegenden Vertrag gibt, Wem darf ich das Wort erteilen? o

Dieter Griesshaber:
<Grundsitzlich soll man JA sagen zu diesem Vertrag. lch mdchte aber mehr dazu verstehen - was

heisst das frir Bettingen? lch nehme an, dass ihr dar0ber diskutiert habt im Gemeinderat. lch mdchte

etwas mehr nFleisch am Knocheno - mehr auch zu den Kosten wissen. o

22139



Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom
Dienstag, 29. April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona

Gemeinderdtin Gaby Walker:
nDie Vereinbarung beinhaltet zum Beispiel die Entgegennahme der Gesuche um Gewdhrung von

Leistungen der Sozialhilfe; Abkliirung der Anspruchsberechtigung der Gesuchstellenden; die Beratung

und UnterstUtzung der Gesuchstellenden; auch die Fdrderung der beruflichen und sozialen Wieder-

eingliederung durch Beratung und Motivation der Gesuchstellenden; die Berechnungj und Festsetzung

der Hdhe des finanziellen Untersttitzungsanspruchs gemdss den jeweils gUltigen UnterstUtzungs-

richtlinien des Kantons sowie die Ausstellung von VerfUgungen des Untersttitzungsanspruchs bzw. die

daraus folgende Auszahlung der zugesprochenen finanziellen UnterstUtzung.

Neu ist die Beratung von dlteren Menschen in Bettingen im Zusammenhang mit dem Wohnen zuhause

zur Unterstritzung der Wohnfdhigkeit und zur Vermeidung von frtihzeitigen Pflegeheimeintritten

(Wohnassistenz) in der Leistungsvereinbarung aufgenommen,
Die neue Vereinbarung macht das Budget nicht wirklich hdher, "

Pat Herberich:
nWie sind die potentiellen Anderungen - gibt's da Zahlen? "

Gemeinderitin Gaby Walker:
nEs sind Tarifverinderungen - keine konkreten Zahlen. Es werden immer nur anteilhaft die Kosten von

Bettinger Einwohnenden verrechnet, >

Willi Bertschmann:
nWas zahlen wir frir diese Dienstleistungen - frir die Arbeit in Riehen? Wir nehmen ja diese

Dienstleistungen entgegen. Dies hat doch einen gewissen Preis. Das wdre interessant fUr einen

Entscheid. o

Gemeinderiitin Gaby Walker:
olch verweise auf die Tarife - die Kosten variieren, je nach Personen bzw, Geschiiften fUr Bettingen, Hast

du - Willi - Angst, dass die Kosten pldtzlich explodieren? Es sind keine Explosionen zu eruarten, >

Dieter Griesshaber:

"was mir fehlt: der Gemeinderat hat doch eine Annahme getroffen; die 'Anpassungen seit 2007 - neu

auf 2025 - mrissen doch gross sein. oder wurden die Anpassungen permanent getiitigt? Wie sahen die

Zahlen der drei letzten Jahre aus - reden wir hier von grossen Geldsummen? '>

Gemeinderiitin Gaby Walker:
nWir reden nicht von vielen Beitriigen - es ist sicher keine Verdoppelung, Und unter der Annahme, dass

keine grosse Zunahme der FSlle eintreten wird. wir reden nicht von grossen Fallzahlen - eine

zweistellige Zahl von Personen im unteren Bereich, >

Gaby Ess Dahinden:
<lm $ 7 der Vereinbarung sind die Verrechnungsansdtze der Leistungen fixiert - CHF 110.00 pro

Arbeitsstunde, das ist im Uberschaubaren Rahmen. Ein Blick ins Budget bzw, der Rechnung - da hiitten

wir etwa die Zahlen. FUr mich ist eine Berechnung machbar. "

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Danke fUr diese Erginzung, Heute kdnnen wir keine genaueren Ausktinfte erteilen, o

Keine weiteren Frogen.

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<GemSss 5 5 der Geschdftsordnung zur Gemeindeversammlung kann auch die GRPK ErlEiuterungen zu

diesem Geschiift einbringen. Susanne Jiiger, darf ich dich bitten, die Uberlegungen der GRPK zu

erlSutern."
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom

Dienstag, 29. April 2025,19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona

Susanne Jdger verliest folgenden Bericht:
nDanke - die GRPK hat zu diesem Geschiift keinen Bericht erstellt, Die GRPK hat aber bedeutend mehr

Unterlagen erhalten - die Ausdehnung des Vertrags aus dem Jahr2007, das sind immerhin schon fast

20 Jahre - ist nachvollziehbar; auch die Aufnahme der neuen Beratungsdienstleistung fUr die

Wohnassistenz ist ja neu, Wie von Gemeinderiitin Gaby Walker gesagt: die Kosten ftir die Sozialhilfe-

dienstleistungen variieren von Jahr zu Jahr; die Entschddigung an Zweckverbdnde 2023 waren rund

292'OOO - im Jahr 2024 <<nur> knapp 140'000 Franken. einige Fiille mehr oder weniger, das ist sehr

volatil.
Wir konnen nicht in die Zukunft gucken, aber der neue Stundenansatz fUr die Dienstleistungen wird

sich weniger niederschlagen als 1-2 neue FElle, die dazu kommen k6nnen. Das ist,,Kaffeesatz-Lesen -
wie viele Fiille es dann sein werden,"

Gemeinderdtin Gaby Walker:
<Die Kosten fUr die neue Dienstleistung nWohnassistenz> ist mit 5'000 Franken prognostiziert - diese

Annahme basiert auf den Zahlen von Riehen, Auch dieses neue Angebot ist niederschwellig budgetiert.

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Wenn sich alles ganz anders entwickelt, als erwartet, haben wir unter 5 8 des Vertrags die

Ktindigungsbestimmungen vereinbart, Der Vertrag wird zwar auf eine unbestimmte Dauer

abgeschlossen, dieser kann aber schriftlich gekrindigt werden (Vervveis ouf den Vertrag) - das gibt auch

eine gewisse Sicherheit, sofern die Entwicklung ganz anders wlre als erwartet,Es bleibt aber das Thema,

dass die Dienstleistungen, die im Vertrag bestimmt sind, auf kommunaler Ebene geregelt werden

muissen. Wir sind dankbar frir die Zusammenarbeit mit den Fachinstanzen in Riehen, Vielleicht ist es

auch eine grinstige Situation, dass Personen, die Sozialhilfeleistungen beziehen mtissen, nicht im
eigenen Dorf <anklopfenu mUssen, sondern dies in Riehen beantragen bzw. die Beratung in Anspruch

nehmen k6nnen,

Gibt es weitere Fragen? Das scheint nicht der Fall zu sein

Wtinscht die GRPK nochmals das Wort? >

Susanne Jdger:
<Nein - danke, wir strltzen den Antrag des Gemeinderates, o

Elntretensdebatte
Gemeindeprisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<lch gehe davon aus, dass wir nun zur Beratung schreiten, oder wird ein Antrag auf Nicht-Elntreten
gestellt? Das scheint nicht der Fall zu sein. Dann schreiten wir zur Beratung Sie fragen. Wem darf ich

das Wort erteilen?,

Keine Wortmeldungen.

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Dann frage ich Sie, ob jemand einen Antrag zum Vertrag zwischen der Einwohnergemeinde Riehen

und der Einwohnergemeinde Bettingen betreffend die Leistungserbringung in den Bereichen der

Sozialhilfe, Sozialberatung und Wohnassistenz stellen mochte.
Danke - auch da gibt's keinen Antrag. >

Wir schreiten nun zur ordentlichen Abstimmung bzw. zur Genehmigung des Vertrags zwischen der

Einwohnergemeinde Riehen und der Einwohnergemeinde Bettingen betreffend die Leistungser-

bringung in den Bereichen der Sozialhilfe, Sozialberatung und Wohnassistenz. Wer diesem Vertrag

zustimmen kann soll dies bitte bezeugen mit Erheben der Hand - Stimmenzdhler, bitte. >
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom
Dienstag,29, April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona

zllz Der Vertrag zwlschon der Elnwohnergemelnde Rlehen und der Elnwohnergemelnde
Bettlngen betreffend dle lelstungserbrlngung ln den Berelchen der Sozlalhllfe,
Sozlalberatung und Wohnasslstonz wlrd elnstlmmlg genehmlgt.

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Wir gehen weiter zu Traktandum 6.>

6. Berlcht zum aktuellen Stand <Antrag aus EGV 10. Dezember 2O242 Durchf0hrung
Due Dlllgence.Pr0fung und Vertragsvorhandlungen betr. Kruf Pazelle 4 St.

Chrlschona>

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brod-

mann:

<Anltisslich der Gemeindeversammlung vom
10. Dezember 2024 wurde der Gemeinderat be-

auftragt, eine Due Diligence-Prtifung und Ver-

tragsverhand lungen durchzuftihren.
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom
Dienstsg, 29. April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St' Chrischona

l, Einleltung durch Gemclndcprltidcnlcn

2,8orlcht zum rktuellen Stand dUrch oxtornon Olonttlclttcr

3, Erl6utoruno wcitotot Vorgchen durch Gemolndspriisidonton
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Die Analysen und Abkldrungen betreffend Par'

zelle 4 auf Chrischona durch die beiden Unter'
nehmen PWC und Horvath dauern noch an,

Uber den jeweils aktuellen Stand hatten wir
unter anderem in der Rieh6ner Zeitung, in den

Bettinger Nachrichten und auf unseren Seiten

im lnternet berichtet. Entsprechend dem Stand

der Arbeiten werden wir heute nicht tiber den
Kauf der Pazelle abstimmen. Herr Sebastian

Zollinger von PWC ist Verdankens werter Weise

heute bei uns und wird uns Uber.den aktuellen
Stand der Arbeitqn von PWC und Horvath
informieren.

lch mdchte dabei vorausschicken, dass Herr

Zollinger heute njchl auf die materiellen lnfor'
mationen und Erkenntnisse eingehen wird.

Warum? Richtigerweise soll der Bericht 0ber die

PrrJfungen als Ganzes und gemeinsam mit dem
Ergebnis aus den Verhandlungen vorgestellt
werden. Ansonsten w0rde einerseits durch

einen Bericht mit lnformationen nur Uber einen
Teil der Ergebnisse das Bild vezerrt und ander-
erseits kdnnte dadurch einen erfolgreicheren
Abschluss der Verhandlungen gefdhrdet wer-

den.

Nach den Ausf0hrungen von Herrn Zollinger
werde ich auf das weitere Vorgehen eingehen.
Nun m6chte ich aber Herrn Zollinger das Wort
fUr seinen Bericht zu den Arbeiten erteilen, ,|

Sebastian 0llinger, PWC:

cBesten Dank - Nikolai.
lch gebe lhnen heute ein <Status.Updater: wo

stehen wir mit den aktuellen Arbeiten, bei der

PrUfung vom potentiellen Ankauf des

GrundstUcks.

26/39



Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom

Dienstag, 29. April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St' Chrischona
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Die Chrlschona Campus AG (,,CCAG") ist

Eigenttimerin mehrerer Grundstr.icke in der

Gemeinde Bettingen. Die CCAG plant, die

Liegenschaft Parzelle Kat-Nr. 4 nach

Abparzellierung mit einem Bestandesobjekt
(Chrischonarain 190/192) auf rund 13'500 m2

Grundstricksflilche (rund 10'000 m2 in der

Bauzone 2a und rund 3'500 mZ in der

GrUnzone) zu verdussern.

Am 10. Dezember 2024 hal der Gemeinderat
von Bettingen vom Souverdn den Auftrag

erhalten, eine umfassende Due Diligence

PrUfung fUr die zum Verkauf stehende
Liegenschaft auf St. Chrischona, Parzelle 4

(>13'5OO m2, Parzellierung im Gange) inklusive

bestehender Bauten, durchzufti hren.

PWC und Horv6th wurden als unabhdngige
Fachexperten fUr diese Prtifung hinzugezogen.

Nach Abschluss der Prtifung werden die Ver'
handlungen mit der Verkiiuferschaft aufge-
nommen, wobei PWC untersttitzend zur Seite

steht.

Hq**d.cffilttrlbAullrot

prtc

HORVATH A' PARTNERS

_&

Hinweis auf die Aufgabengebiete PWC und

Horvath; die finanziellen Perspektiven werden

das lnteressanteste sein; wir entwickeln und

beurteilen verschiedene Szenarien - was kann

aus der Liegenschaft gemacht werden - wo

liegen die Chancen und Risiken,

Einerseits wird der Kauf bewertet - andererseits
in welcher Form es weitergefUhrt werden

k6nnte:
- so wie heute?
- ist ein RUckbau auf den gesch0tzten

Bereich mdglich und sinnvoll
- wie wird die Wohnsituation sein

Bei den Szenarien immer mitberticksichtigt
werden - nebst dem Ankaufspreis - auch die

kU nftigen I nvestitionen,

Horvath wurde im Nachgang zur PWC

beauftragt, sich mit diesen finanziellen Themen,

der Tragbarkeit (Kauf/Sanierung/Rtickbau) zu

befassen und die Auswirkungen der

verschiedenen Szenarien zu kliiren.

Ebenso wird eine finanzielle Entwicklung ftir
Bettingen analysiert - inkl. dem potentiellen

Steuer-Substrat etc.
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom

Dienstag, 29. April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St, Chrischona
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Mit dieser Folie venileise ich auf die
uZeitschieneo und den aktuellen Stand der
Arbeiten.

PWC hat im Januar 2025 eine Offerte gestellt -
alsdann wurden sie vom Gemeinderat
mandatiert; es folgte eine Besichtigung

siimtlicher Liegenschaften - Dokumentationen
wurden erstellt,

An dieser Stelle danke ich den Verantwortlichen

der CCAG frir die kooperative Zusammenarbeit;

nun ist alles gut dokumentiert, die wesentlichen

Punkte sind gekldrt, ein Berichtsentwurf ist

erstellt - so starten wir mit den

Abschlussarbeiten.
Wichtig ist, dass simtliche Dossiers zuerst

abgeschlossen werden, bevor kommuniziert
wird,

Wie Sie auf dem Zeitstrahl sehen, ist eine

zusdtzliche Gemeindeversammlung vor den

Sommerferien geplant. Vorgiingig ist eine lnfo-
Veranstaltu ng terminiert.

Soweit dies zum aktuellen Stand der Arbeiten.

lch gebe zurtick an Nikolai. o

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
nVielen Dank, Sebastian Zollinger, fUr die AusfUhrungen,

Gibt es Verstlndnisfragen dazu? Bitte beachten Sie, dass wir - wie bereits bei der Einleitung erkliirt -
heute zu materiellen lnformationen und Erkenntnisse keine Antworten geben kdnnen,

Gibt es Fragen zur Berichterstattung von Sebastian Zollinger?

Keine Wortmeldungen.

Das ist nicht der Fall. Zum weiteren Vorgehen: PWC und Horvath werden ihre Arbeiten weiter voran-

treiben und den Bericht erstellen. Zudem werden die Vertragsverhandlungen mit der Verkiiuferschaft

gefUhrt. Nach Abschluss der Verhandlungen mit der Verk5uferschaft planen wir - wie bereits

prdsentiert - eine lnformationsveranstaltung am Dlenstag, 10. Juni 2025, 19:30 Uhr unten, in der

Turnhalle, Anschliessend planen wir - wie bereits mitgeteilt - am Dienslag, 24, Juni 2025 eine

zusiitzliche Gemeindeversammlung, ebenfalls um 19:30 Uhr in der Turnhalle.

Wir werden zu diesem Traktandum heute nicht abstimmen, der Bericht von Herrn Sebastian Zollinger

wird zur Kenntnis genommen.

Elntretensdebatte
Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<lch gehe davon aus, dass wir nun zur Beratung schreiten, oder wird ein Antrag auf Nicht'Eintreten
gestellt? Ein Entscheid kdnnen wir heute nicht erwirken - es gilt aber allftillige offene Fragen zu kl6ren.

Wem darf ich das Wort geben?>

Keine Wortmeldungen.

Danke, dann nehmen wir diese Berichterstattung so zur Kenntnis.
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom

Dienstag, 29. April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona

zllz Kenntnlsnbhme

Gemeindeprijsident Nikolai lwangoff Brodmann:

,,Danke - Traktandum 7 wurde zuriickgenommen. Wlr gehen weiter zum Traktandum 8."

7. Anderung der Gemelndeordnung der Elnwohnergomolndo Bettlngen; Anderung
der Geschlftrordnung der Gemelndevercammlung der Elnwohnergomelnde
Bettlngen

zl | : ZurlJckgenommen gemlss Antra g

8. Verwaltungsberlcht 2024 (neu Traltandum 7)

Susanne Jiiger:
<Der neu gestaltete Verwaltungsbericht ist wirklich KURZ ausgefallen - diese Auffassung teilen wir. Es

ist eine ganz kurze Version - im Vergleich zu den frUheren Jahren. Das Wichtigste steht aber im Bericht,

es ist <fhissi9,, zum Lesen. Und - nachgefragt kann ja immer werden.>

Gemeindeprlisident Nikolai lwangoff Brodmann:

<Den neu konzipierten und merklich kUrzeren

Verwaltungsberlcht konnten sie vorglingig schon

auf dem Web einsehen bzw, lesen.

B

*- '4

ry ffi
(;EMEINDE

IJETTINGEN Vo

Auch hier Ubergebe ich das Wort der GRPK. ,,
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom

Dienstag, 29. April 2025, 19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Beim Verwaltungsbericht kann - wie bereits bei der Rechnung - gemllss $5 der Geschiiftsordnung fUr

die Gemeindeversammlung kein Antrag auf Nicht-Eintreten gestellt werden. Wtinscht jemand Auskunft

zu diesem Dossier? >

Keine Wortmeldungen.

Gemeindepr6sident Nikolai lwangoff Brodmann:

<Dies ist nicht der Fall- dann bitte ich Sie, den Verwaltungsbericht 2024ielzt mit Handerheben zu 9e-
nehmigen. o

zltz DerVerwaltungsberlchlz0z0wlrd mltelnstlmmlg genehmlgt.

Gemeindeprtisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Wir gehen gleich weiter, >

9. Mlttellungen aus dem Grossen Rat (neu Traktandum 8)

GemeindeprEisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Olivier Battaglia - ich mdchte gleich Dir das Wort tibergeben, >

Grossrat Olivier Battaglia:

"Geschdtzte Anwesende - als Grossrat im Kanton Basel-Stadt mdchte ich heute zu zwei Themen

informieren: 1. Steuersenkung und wie es im Grossrat weitergeht und 2. weldhe politischen lnstrumente

(Anderungsantrag und im GrossratsunterstUtzung finden) eingesetzt werden mtissen um das 0V
Programm im Sinn von Bettingen im Grossrat anzupassen.

Dunja Leifels hat schon ein Beispiel genannt (KITA) - sehr ilhnlich geht's auch bei andern Geschiiften;

die Gemeinden werden oftmals vergessen, wir auf dem Hrigel - Riehen im Tal.

Zur Steuerproblematlk: Sie haben sicher mitbekommen, dass ein Antrag auf Steuersenkung gestellt

wurde - und dies von btirgerlichen Parteien. Diese "steuerschwankungeno 
(hoch und tiefl haben aber

auch Einfluss auf die Gemeinden - die Schwankung betrifft auch die Steuersubstrate der Gemeinden.

lnsbesondere die Grossrdte aus Riehen haben sich vehement dagegen eingesetzt - das geht so nichtl

Modus Operandi. Der potentielle Anteil als kommunale Steuer muisste gelenkt werden k6nnen ,, heute

geht dieser auch runter, wenn der Kanton runtergeht, Die Gemeinden sollen autonomer bestimmen

k6nnen - das wdre ideal.

Sie sehen, ein sehr spannendes Thema, wo auch die Gemeinden mitsprechen mdchten. lch verweise da

auf die Themen bei den Verhandlungen zum Finanz- und Lastenausgleich (FILA) bzw. - wenn ich da

Thomas U, MUller sitzen sehe - auf das Projekt KOKOBas2 - auch das war eine spannende Sache.

Es soll nun ein Steuermodell vorgeschlagen werden, welches den Gemeinden die Steuer-Hoheit

ermoglicht: also frir die Einwohnergemeinden Basel - Riehen - Bettingen.

lch darf sagen, Regierungsriitin Tanja Soland ist gegenriber diesem Vorschlag sehr offen - das wird

eine interessante Sache.
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Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom

Dienstag, 29. April 2025,19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St. Chrischona

Zum 6V-Programm: der Gemeinderat Bettingen hat alle Grossr6te beider Gemeinden angeschrieben

betr, Umsetzung 6V-Programm seitens Kanton. Die Gemeinden haben sich hier enorm
neingeschossenD, es geht vor allem darum, dass die Taktfrequenz der Busse nach Bettingen geSndert

werden kdnnten bzw. andere Phasen eingefUhrt werden. Das ist ein Witz,

Die Arbeiten in den Kantonalen Fachstellen sind schon recht fortgeschritten, Es wird versucht, einen

Anderungsantrag im Grossen Rat zu enruirken, damit die Anliegen des Gemeinderates Bettingen

umgesetzt werden kdnnen, Auch hier <stUlpt> der Kanton einfach der Gemeinde was rUber - die Stadt

kgmmert sich nicht um die Gemeinden ,, denken nicht daran, dass die Landgemeinden auch noch da

sind.
Wie im Steuer- und FILA-Dossier; auch hier ist vieles verschachtelt, die Sachlage komplex - es gilt, alles

auseinander zu halten.

Dann noch zwei andere Themen, die wichtig frir Bettingen sind:
- Bau- und Gastgewerbeinspelrtorat (das dauert immer - man zieht ein Los und kommt dann

erst nach zwei Jahren dran...) Das BGI wird wieder ins Territorialprinzip zurUckgefUhrt, das

bedeutet, dass EIN Bauinspektor fUr Bettingen zustindig sein wird; so werden wir kUnftig

wieder ein Ansprechpartner haben - das bedeutet auch eine einheitliche Behandlung ftir alle

Bettingerinnen und Bettinger.
- OECD-Abstlmmung/Standortpaket: ich hatte das Vergntigen, da mitzuwirken. Der Bund

hatte ja den Kantonen nein Ei gelegto: wir setzen die Vertrdge um - USA und China haben

hingegen noch nix gemacht, Gefdhrlich ist, dass das <CH-Paket, nicht in einem Strafverfahren

endet. Es gibt verschiedene Vorstdsse - es ist Vorsicht geboten, dass wir uns nicht ins Abseits

mandvrieren. Andere haben dann die Moglichkeit Anteile am Markt zu Ubernehmen.

Das vorliegende Standortpaket ist sehr austariert - ein gutes System, lm Abstimmungskampf
wird es - von links bis rechts - von allen'Parteien als positiv gewertet. Es gilt als ausgewogen

mit Kompromissen von beiden Seiten. Ein gutes Beispiel, dass auch im Kanton

zusammengewirkt werden kann.

Gibt es noch Fragen? Sonst gebe ich zurUck an Nikolai, >

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:

,,Besten Dank - Olivier - fUr diese interessanten lnformationen, Gibt es Fragen? Nein, dann gehen wir
weiter zu den lnformationen aus dem Gemeinderat. >

zllz Kenntnlsnahme

10. Der Gemelnderat lnformlert.... (n€u Traktandum 9)

Gemeindeprtisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<lch Ubergebe das Wort an Gemeinderdtin Gaby Walker, sie ist zustdndig fiir den Bereich Bildung,

Sport und Freizeit, Gesundheit sowie Soziale Sicherheit. Gaby, bitte, >
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lnformatlonon aus den Berelchen
Bildung, Sport und Freizoit,
Gcsundhcit, Soziale Sicherheit
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Gemeinderiitin Gaby Walker:

,,Danke Dir Nikolai ftir die Worttibergabe
Sehr geehrte Anwesende in den nechsten Minuten
m6chte ich nicht in gewohnter Weise aus allen

meinen Ressorts berichten, sondern ihre Aufmerk'
samkeit auf ein spezielles Angebot welches liber
den gesamten Monat Mai besteht richten,

<.Coop Gemeinde Duell''

Dn, .Coop Gcrrcrlde Ducll, itl (ril llro,okl von

"r(hwllLbwaOl"

. l a rrl dnr gaorrlc nntron6lo proqr.rnm ,ur Fdt(lolul(, vol!

nrohr gowo(loilq rn d{rt Srhw(ilct Gqn{ittdcrr

. O& proroh wrtrdc 2005 vorr Surrdqldtrrl lur Spot t EASPO

lrr Lobol 00ulctr uild lirl(,ct jcdr.,) ,ohr lil ftdllilo tl,rtl.

Das Coop-Duell ist ein Projekt von Schweiz be-

wegt. Es ist das grosste Programm zur Forderung
von mehr Bewegung in den Schweizer Gemein'

den. Das Projekt wurde 2005 vom Bundesamt fUr

Sport BASPO ins Leben gerufen und findet jedes

Jahr im Frrihling statt,
Der Name (COOP Gemeinde Duello darf nicht

missverstanden werden: Er rtihrt daher, dass Coop

der Hauptsponsor des Programms ist. Es erfolgen
keinerlei lnformationen an Coop, es gibt auch

keine Werbemassnahmen seitens Coop an die

Teilnehmer und Teilnehmerinnen,
Das Konzept sieht vor, dass fr.ir das ganze Dorf
gesamthaft Bewegungsminuten gesammelt wer-

den. Dabei geht es nicht um Hdchstleistungen,

sondern um die Zeiten der Bewegung. Es gibt
zwei M6glichkeiten, wie die Bewegungsminuten
frir Bettingen gesammelt werden konnen,

1. <lndlvlduelb Aktlvltlttn-"

iffiili'" i.W
^il,'r(rnr.ilrr{rO"tr..I 

t)
!( 0t.il4^lo{,(ollo^qnlol4j(nrlr i.ll{vtss iu\$rl 1..
irr:rlr\1. ll rnllr.^0 J.' lfp .!lntpn

9l.lqdn
! (r'rnr,nrL,l, h,,'b,il1. tt^iil^l.hAlntilnl.,rSrJrll {{(hr.
. !rhrdrrfirirri.llrrrilAr.ilq.l.^r0 iB.ixnx.ir..r(rl.,ir.rilrrdrrri.r![ilo'rFJ.ilnl.

or. r,.\il{rl.([u./ ctr{, i.*qlxrI.!rvr^l Icr,{l il

. O.r rr!1, n\d{ trd lrhdrr.nilrilllrr.n,hil 
^okr.^. tn$n,ry {d,o' l{.i{(lsnrcnd ilNhr

. W..$srrrettrn lnn,,(,r r'ilr'ru.i!rilnilrs,r',
r l!.nd6ln.{r.ln$rrl\^rrr.r(hr!t.dqb!annolt|u0.ilirnrrh.nrl.'1.(lN.rir.n
' (d.t.rn,s.fl ,I! t$lryrJnr' tl.t!n\q.^rv..l.ir

Das eine sind individuelle Aktivitiiten, also solche

von Einzelpersonen oder Gruppen, ohne dass die

DurchfUhrung von einer Organisation zB Verein

organisiert wird. Sie treffen sich zu einer Aktivitet
zB zu einem Spaziergang und sammeln die Bewe-

gungsminuten via die App, die Sie auf lhr Handy

heru nterladen mtissen,

Wlchtlg zu wissen
Sie mUssen das Handy zu Erfassung der Aktivitet
nicht unbedingt mitnehmen. Man kann seine Akti'
vitiiten wdhrend drei Tagen nachtreglich noch er-

fassen,

Wer kein Handy besitzt, kann sich von Freunden

einladen lassen (Jeder Benutzer kann drei weitere

Personen einladen und deren Bewegungsminuten

erfassen)
Die Bewegungsaktivitiit kann auch ausserhalb von

Bettingen stattfinden und erfasst werden. Bewe-

gungsaktivittit fUr Bettingen kann jeder in der

Schweiz sammeln, Dazu: App herunterladen und

Gemeinde Bettingen auswdhlen.

32139



Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom
Dienstag, 29. April 2025,19:30 - 21:30 Uhr, Konferenzzentrum St, Chrischona
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Pauschale Aktivitiiten werden vom Organisator zB

einem Verein erfasst, Dazu braucht es die sog,

Operator-App.
Erfolgt die Erfassung nicht durch den Organisator,
kann jeder Teilnehmer dies auch tiber sein Handy
individuell erfassenl

Die Primarschule Bettingen bietet interne <Pau-

schale Aktivitiiten> ftir die Kinder wdhrend dem

Unterricht an.
-> Hinweis auf die Flyer - Pauschalangebote fUr

Bettingen

Alle Pauschalaktivitdten werden als Programm auf
der Webseite vom <Coop Gemeinde Duell> unter
www.coopgemelndeduell.ch veroffentlicht und

stehen der Bev6lkerung zur lnformation zur Ver-

ftigung.

Wdhrend der gesamten Erfassungsperiode kann

das Zwischenresultat der Gemeinde Bettingen auf
der gleichen Webseite verfolgt werden.

..Bewegung fiir alle und
soziale Vernetzung >

| . t'\tl il'1 .

rLrrL.i,,,I

t o, ,',)',

Wir bitten Sie, diese Aktivitet fUr das gesamte Dorf
zu unterstritzen und teilzunehmen so gut es lhnen

m6glich ist,

Wir hoffen auch sehr, dass durch dieses Angebot
vielleicht die eine oder andere Begegnung mit bis

dahin unbekannten Gesichtern stattfinden wird
oder gar neue soziale Vernetzungen entstehen
kdnnen...

Programm

. tt. {.plrilrn \nvdnloo strmtr n dcr l/al)!lc (|fl ccot(rnde. not}f|(n r.rdrtr

Voaantlonuo0an

C@p 0omolndo Ouoll .-
ry-ri$

O:::'---' F

Sie k6nnen die geplanten Aktivitiiten der Vereine,

von Privatpersonen sowie von Gemeinderlten
und - rdtinnen in der Website der Gemeinde

einsehen unter - oder Sichtung des Flyers

(vielleicht wird das Angebot sogar noch enrueitert).

Cliquen Sie auf der Webseite der Gemeinde auf
<Kultur und Freizeito, dann auf nVeranstaltungen>,

dann kommen Sie zur Oberflilche des Coop
Duells. Dort kdnnen Sie allgemeine lnformationen
einsehen, sowie das Programm fUr Bettingen.

Besten Dank fUr ihre Aufmerksamkeit

FUr Fragen gebe ich zurUck an Nikolai. o

Gemeindeprlisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Danke, Gaby. Gibt es Fragen dazu? >

Keine Wortmeldungen
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Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Dann Ubergebe ich das Wort an Gemeinderat Danlel Schoop. Er ist zustlndig fiir die Bereiche

Tiefbau, Verkehr, Raumordnung und Kirche. Daniel- bitte. t)

lnformationen aus den Eerelchen
Tlefbau, Verkeht Raumordnung, Klrche

Gemelnderat Drnlel Schoop /\r\t)( \
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Gemeinderat Daniel Schoop:

<Besten Dank, Nikolai.

Anl5sslich der letzten EGV im Dezember 2024

habe ich Uber die Abschlussphase des Strategie-
prozesses zur Zonenplanrevision informiert mit
Strategiebericht und Umfrage.
Die Umfrageresultate wurden in den BN vom
Februar 2025 publiziert und sind auf der
Webseite einsehbar.

Raumolanunq I Kanton Basel-Stadt
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Am Samstagmorgen, 29. Mdrz hat eine Be-

gehung im Siedlungsgebiet stattgefunden mit
dem Projektausschuss, bestehende aus drei Ge-

meinderdt: innen, dem RaumplanungsbUro, der

Gemeindeverwalterin und dem externen Bauver-

walter sowie einer Dreierdelegation der Dorf-

bildkommission,
Das Thema der ortsbaulichen Sprache ist wichtig

und sollte von Anfang an in der Planung der

Zonenplanrevision berticksichtigt werden, im

Rahmen dieser Begehung wurden die gestal-

terischen und architektonischen Herausforder'

ungen herausgeschiilt, die es im Rahmen der

Zonenplanrevision zu beachten gilt.

lnsbesondere ist es dem Gemeinderat ein An-

liegen - und dieses Anliegen hat er auch in den

inneren und iiusseren Dialogen stark gesptirt -
dass es gegen die Entstehung grdsserer, block-

artiger Wohngebiiude in der Fldche Vorschriften
gibt, die diese verhindern bzw. besser ins Orts-
bild einpassen lassen,

Anmerkung zur Gestaltung der Folie: die roten

Prozesse sind abgeschlossen - nun folgen die
grouen Themen.

ln diesem Jahr steht vor allem die Erarbeitung

des Zonenplanentwurfs mit den entsprechenden
Zonenvorschriften an, die der Gemeinderat im
4, Quartal 2025 fur die Vernehmlassung verab-
schieden wird zur lnformationsveranstaltung mit
anschliessender Mitwirkung im 1, Quartal 2026,

lm Rahmen dieser Mitwirkung sind diverse Parti-

zipationsgefdsse geplant, genaueres erfahren sie

gegen Ende des Jahres.

Wiihrend und nach der Mitwirkung wird es die
erste und zweite Kantonale VorprUfung geben,
jeweils gefolgt von Uberarbeitungsrunden.

Weitere geplante Meilensteine sind die Planauf-

lage im 1. Quartal 2027 und schliesslich die Ver'
abschiedung des neuen Zonenplans inkl. Zonen-

vorschriften durch den Souveriin im 4. Quartal
2027.

Wir informieren regelmdssig an den EGVs und in
den Bettinger Nachrichten,

Besten Dank frir lhre Aufmerksamkeit, ich gebe

zurrick an den Prdsidenten.
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Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Danke - Daniel, Gibt es Fragen zu diesen lnformationen? >

Keine Wortmeldungen.

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Der Gemeinderat hat sich entschieden, knapper (aus den Gemeinderatsbereichen> zu informieren;wir
haben weitere Mdglichkeiten: die Bettinger-Nachrichten erscheinen sechs Mal pro Jahr - auch andere

Kantlle (lnformationen aus dem Gemeinderat / Publikationen auf der Bettinger-Homepage) kdnnen fUr

solche lnformationen genutzt werden,
' Dann gehen wir weiter, >

11. Antr{ge (neu Traktandum 10)

Eingegangene Antrage / Weitere Rrlckmeldungen aus dem Plenum

11. a) ElngeEangene AntrHge

Gemeindepritsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Da keine schriftlichen Antriige eingereicht wurden gehen wir gleich weiter zum ndchsten Traktandum
>

11. b) MUndllche Antr6ge

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann

"Gibt es mrindliche Antrige? >

Lothar Frey:
<Was mir eigentlich fehlt, ist eine lnformation / Aussage zum Parkraumkonzept. Wir hatten ja eine

Besprechung im Februar 2025. Wir haben erfahren, dass im Prinzip die Ergebnisse von Rudolf Keller &
Partner (Verkehrsploner) vorliegen, eine Anh6rung der Ergebnisse steht. Was mir fehlt ist, dass heute

nicht informiert wird. lch habe zwar was im Verwaltungsbericht - Seite 3 - gelesen.

Es ist nicht mein Anliegen - ich venrreise auf die 100 Unterschriften, die gesammelt wurden,

Warum wird nix kommuniziert - geht's nun im 2025 so weiter? Nochmals ein Monitoring, das generiert

Kosten, Dazu hiitte ich gerne Antworten bzw, eine Stellungnahme. >

Gemeindeprtisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<lch habe das Anliegen verstanden - es geht um Fragen zum Parkraumkonzept - also kein Antrag. Wir

nehmen das auf fUrs Folgetraktandum und beantworten dies dort. Gibt es weitere Antrdge? o

Gabriella Ess Dahinden:
nlch bin in jenem Alter, wo man mit Schulferien nix mehr am Hut hat, Aber, ich habe eine 4-jiihrige

Enkelin, Wtihrend den Schulferien gibt's in Bettingen keine Betreuung. lch als Grossmutter habe weder

Zeit noch Lust, die Betreuung zu tibernehmen. Aus rein politischen Uberlegungen kann es aber nicht

sein, dass in Bettingen keih Angebot existiert.
Die Frauen sind erwerbstetig - das ist auch gut so / AnsprUche auf Betreuung, dies wird vom

Bundesgericht gestritzt - da habe ich nichts dagegen, aber die gesellschaftlichen Voraussetzungen

stimmen nichq meine Schwiegertochter ist erwerbstitig, das ist auch gut so - aber: das Kind kann

wdhrend den Schulferien nicht extern betreut werden. Es gibt gesetzliche Grundlagen im Kanton Basel'

Stadt: ich verweise diesbezUglich auf die Tagesbetreuungsverordnung. )
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Gemeindeprlsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Danke - Gaby. Das ist kein konkreter Antrag - oder? >

Gabriella Ess Dahinden:
<Nein - aber Bettingen wdre verpflichtet, ein Angebot zu haben; soweit mir bekannt hat Bettingen aber

- fUr die Schulferien - noch nichts aufgegleist. o

Gemeindeprdsident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Es ist ein wichtiges Thema, aber dieses Thema liegt nicht im Kompetenzbereich ftir die

Gemeindeversammlung, wir kdnnen nicht darUber abstimmen. >

Gabriella Ess Dahinden:
nDer Gemeinderat soll diese Fragestellung aufnehmen und bearbeiten, o

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:
<Das nehmen wir so entgegen, Wir werden eine Rtickmeldung geben,

Gibt mdgliche Antrege? Das scheint nicht der Fall zu ein. Dann gehen wir weiter zu den Rrick-

meldungen aus dem Plenum.

12. Weltere Rlickmeldungen aus dem Plenum (neu Traktandum 11)

Gemeindepriisident Nikolai lwangoff Brodmann:

<Wir gehen nun zur Frage von Lothar Frey - aus vorherigem Traktandum.

Zu den Fragen betr. PP-Reglme:

,,Das im Sommer 2024 von einer externen Firma/Fachexperte durchgefrihrte Controlling kam zum

Schluss, dass das Parkierungsregime in Bettingen die Erwartungen erfUllt. Beim Badi-Parkplatz konnte

wahrend der Badi-Saison das vorher stark verbreitete langfristige Abstellen von Fahrzeugen - rund 1/3

der Fahrzeuge - verhindert werden. So stehen den Badi-GSsten direkt vor der Badi Parkfelder zur

VerfUgung, Wodurch dieser Problempunkt aus der Bevdlkerung aus dem Jahre 2022 (Parksuchverkehr

im Quartier beivollem Badi-Parkplatz) reduziert werden konnte,

Auch weitere eingeleitete Untersuchungen, wie die Beschrdnkung des Parkregimes auf ausgewihlte
Wochentage oder Verkehrswachen, wurden mit den externen Fachexperten gepruft und als unzweck'

miissig beurteilt. Unter Berricksichtigung dessen hat der Gemeinderat entschieden, das aktuelle Park-

regime vorerst zu belassen. Um die Aussagekraft der Untersuchungen nochmals zu prtifen, werden die

Untersuchungen intensiviert und im Sommer 2025 fortgesetzt,

Weitere detailliertere lnformationen folgen in den Bettinger Nachrichten bzw. mittels Publikation auf

der Homepage. Soweit dies zum aktuellen Stand. >

Lothar Frey:

<Dann zu einer weiteren Frage: was ist mit dem Kompromissvorschlag - dass <Alternativ-Parksystem,

von Montag bis Freitag. Die Einwohnenden von Bettingen haben keinen Parkplatz - ich spreche nicht

frir mich, sondern fUr alljene, die unterschrieben haben,

Wie ist der Stand des Kompromissvorschlags? lch finde die lnformationen oschwacho. o
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Gemeindeprisident Nikolai lwangoff Brodmann:
nWie gesagt - das ist der Entscheid des Gesamt-Gemeinderates, gestUtzt auf die Untersuchungen der

Fachplaner, Da kann man unterschiedlicher Meinung sein, Das Konzept unterstrit2t die Reduktion des

Suchverkehrs - der Gemeinderat m6chte aber noch genauer hingucken, daher werden nochmals

Messungen gemacht - zusammen mit Fachexperten.

lst die Frage soweit beantwortet - gibt es noch weitere Voten? >

Lothar Frey:

uEs ist behandelt - beantwortet, damit mrissen wir leben. Warum guckt nochmals eine Firma -
nochmals Kosten - es sind so wenige Parkpliitze. Jetzt sind es zwei Jahre die vergangen sind, das ist

wahnsinnig, was da alles gemacht wird. o

Sibylle Bdsch:

<lch wohne direkt gegenriber dem Parkplatz - bin Nicht-Autofahrerin. lch habe aber eine Frage: warum

tut man, wenn ich's richtig verstanden habe, nur das jetzige Regime begutachten, warum nicht

Varianten, welche die lnitianten auf den fisch gebracht haben? Ein Vergleich - das wlirde doch was

bringen. Mir fehlt in den Uberlegungen, dass nicht auch die <Kompromiss-Variante,, angeguckt wird,

Dann kdnnte man belegen, was gut und schlecht ist. "

Gemeinderat Daniel Schoop:

<Der Gemeinderat hat aufgrund der Sachlichkeit entschieden, das ist wichtig. Nicht die verschiedenen

politischen Weltanschauungen inner:halb des Gemeinderates zdhlen. Wie im Verwaltungsbericht vom

Gemeindepr6sidenten.geschrieben: es wurde ein Monitoring erstellt und zweckmtissige Massnahmen

daraus abgeleitet, das ohnehin geplante Controlling durchgeftihrt. Zus6tzlich wurden noch zwei andere

Untersuchungen durch die Fachplaner durchgefUhrt, Das wurde alles in Berichten festgehalten. Die

Beurteilung lautete, dass die andern Varianten unzweckmdssig sind.

Wenn ein Parkplatzregime verdndert wird, benotigt dies wieder ein weiterer Prozess: Beschlussfassung

durch den Gemeinderat aufgrund Plangrundlagen des Verkehrsplaners, PrUfung durch die Abteilung

Verkehrssicherheit USD) sowie das Amt frir Mobilitdt, anschliessend Publikationsverfahren mit

Einsprachemdglichkeiten. Die Veriinderungen frir ein solch neues Konzept mtissten auf einem

sachlichen Fundament basieren - dies haben wir aber nicht, die fachliche Expertise sagt was anderes.

Die Personen, welche die Unterschriften platziert haben, haben verschiedene Haltungen

Wir gucken jetzt nochmals genau hin - analysieren, setzen datenschutzkonforme Kameras sein, gucken,

wie bzw. wann der Parkplatz besetzt ist. Allenfalls zeigen dann die neuen Ergebnisse, dass die

Kompromiss-Variante geprUft werden soll - dann werden wir dies im Gemeinderat nochmals

thematisieren bzw, einen Beschluss fassen. >

Gemeindeprlisident Nikolai lwangoff Brodmann:
nDanke, gibt es weitere Voten? Nein, dann verlassen wir das Thema Badi-Platz.

Gibt es noch weitere Fragen / Anmerkungen? Wem darf ich das Wort erteilen? >

Keine Wortmeldungen.
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GemelndeprEsident Nikolai lwangoff Brodmann:
clch schliesse nun die FrUhlings-Gemeindeversammlung - ich freue mlch, Sie am Bettinger.Banntag

vom Donnerstag, 29, Mai 2025 begr0ssen zu dOrfen.

Danke f0r den guten Austausch und die Dlskussionen - kommen Sie gut nach Hause.

Dic Vercammlung endet heute um 21:30 Uhr. p

FO R DAS PROTOKOTL DER EINWOH N ERGEMET N DEVERSAM MIUNG:

Bettingen, 30. April 2025

Der Gemelndcprlddcnt:
Nikolai lwangoff Brodmann

Dlc Gcmclndcvrnralterln:
Katharina NIf Widmer
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